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等待了一个月
后，上海海港队队
长奥斯卡终于归队
合练了！在对阵河
北队的赛前新闻发
布会上，莱科确认
了这一好消息，不
过考虑到巴西人上
一次为球队出战正
式比赛还是在今年
1 月的足协杯决赛
中，距今已有半年
之久，因此属于奥
斯卡的新赛季首
战，很有可能会从
替补席开始。但不
管怎么说，能在第
一阶段结束前迎回
核心，已足够令全
队上下为之振奋。
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海港苦日子“奥”到头
奥斯卡参加合练：和队友在球场上，永远是最开心的

奥斯卡的回归之路一直以来都引
发着海港球迷们的诸多关心。此前由
于家中事务而临时告假的他，光是从
欧洲返回中国就遭遇了两次不太顺利
的突发情况，直到6月3日中超新赛
季开打第一天，奥斯卡才飞抵上海。

入境之后，奥斯卡接受了必要的
医学隔离，直到6月 17日才“解禁”。
不过根据当时的相关规定，奥斯卡如
若直接飞赴大连，仍将经历“7+7”的隔
离观察，这样算下来，他很有可能直到
这几天才能正式归队。更重要的是，

如果按照这样的行程安排，在抵达大
连后的那几天里，奥斯卡基本上也无
法进行相应的有球训练。基于这种情
况，海港俱乐部和奥斯卡本人曾有过
几次沟通，希望选择最合适的方案安
排他尽快归队，当然前提是严格遵照
各项防疫规定的前提下。

事实上，最初奥斯卡计划在完成
入境隔离后前往海口或三亚等地，然
后由当地前往大连，理论上来说这样
可以更快归队。不过，综合考虑之下，
奥斯卡最终还是没有按照这一方案成

行，主要还是因为各种奔波之下，不可
控的因素可能临时变多，另一方面，身
在上海更便于他进行相应的恢复训
练，更何况即便飞赴其他地方再去大
连，所能“节省”的时间其实也比较有
限。截至6月底，居住于上海浦东新区
的奥斯卡，已经属于“无风险地区人
员”，按照最新的相关规定，他前往大
连只需要接受必要的核酸检测，而不
再需要进行统一的隔离观察。这种情
况下，奥斯卡才终于踏上飞往大连的
航班与正在赛区内的球队完成会合。

多套方案，最终还是直飞大连

回到上海后的这一个月里，奥
斯卡几乎每天都是在位于浦东的
住所和世纪公园基地两点一线地
生活。过去一个月时间里，海港队
已经踢了7场比赛，成绩是3胜1平
3负，这对于志在联赛中冲击好成
绩的海港而言可不是个理想的水
准，奥斯卡缺席带来的影响显而易
见。至于奥斯卡，他只能在上海一
边训练，一边干着急，自2016年年
底加盟海港至今，这还是他第一次
在联赛中两度缺席德比大战。“每
场比赛他都会看，然后也会在线上
了解一下球队的训练安排和相关

情况，他也非常希望可以尽快回到
球队当中，和大家并肩作战。”一位
奥斯卡身边的人士回顾当时那段
日子时谈道。

由于绝大多数队友都在大连，
因此奥斯卡在上海期间的训练，更
多时候还是和梯队的一些小球员一
起完成。除此之外，还有他的训练
师以及医务组主管埃杜陪同，后者
原本计划和奥斯卡一同前往大连，
不过由于其所在的静安区仍有中风
险地区，因此预计会稍晚几天启
程。对奥斯卡来说，每天的训练持
续时间都有一个半小时左右，正如

莱科在对阵河北一战的赛前发布会
上所言，这位队长上一次为海港出
战正式比赛，还是在今年1月份的足
协杯决赛中，距今已有半年之久。
不仅如此，在这半年时间里，奥斯卡
没有参加过太多系统的训练，满打
满算之下，属于他个人的“准备期”
可能只有半个月左右时间。奥斯卡
自然也很清楚自己的身体情况，为
了让自己抵达大连后能够尽快达到
教练组要求，他在上海好好补了几
堂体能课，同时他也非常注意保护
身体，避免不必要的伤病出现，确保
顺利投入到之后的比赛当中。

在上海“恶补”了一下体能

进入7月后，海港队的阵容逐渐
完整起来，除队长奥斯卡已经归队外，
之前的几名伤病员已陆续回归，其中
就包括了中后卫魏震。过去几天，他
已经逐步参与到了球队的合练当中。

上个赛季中，魏震称得上是海港
队里进步最快的球员之一，1997年出
生的他，在球队三中卫体系里担任拖
后中卫。整个赛季下来，魏震的发挥
一直都很稳定，在足协杯半决赛对阵

申花一战中被红牌罚下前，几乎打满
了球队各条战线的全部比赛，一度有
着“铁人”的称号。与此同时，魏震也
在去年收获了个人中超处子进球，一
段时间里，他入选国足的呼声也很高。

本赛季，海港队在后防线上引进
了张琳芃，这令球迷们对于球队的后
防组合颇为期待，可惜在临近赛季开
始前，魏震的膝盖出现了伤病情况，
不得不推迟了自己的亮相时间。在

他缺席的比赛中，莱科在拖后中卫位
置上先后使用了王燊超、李昂以及贺
惯，前两人以往打这个位置的机会不
算多，贺惯虽然在对阵武汉三镇一役
中替补出场发挥不错，但很快又回到
了替补席。如今，魏震回归训练，意
味着距离他重新在正式比赛中亮相
已经不远了。

另外，李圣龙和李申圆也在对阵
申花的比赛中替补出场，前者赛季初

同样受到伤病困扰，迟迟未能亮相。
事实上，前几场比赛中，李圣龙已经
进入名单，不过球队在前场的位置竞
争比较激烈，除外援外，还有冯劲和
U23名额需要使用，因此李圣龙要想
获得更多机会，还得一步步努力；李
申圆是在首轮对阵武汉长江的比赛
中因伤离场，直到最近才开始恢复训
练，但总体而言，肌肉的伤病还没完
全好透，能够在这种情况下于德比战
中制造点球，也是咬牙拼了下来。经
过这几天的调整与恢复，莱科有机会
在今天的比赛中拥有更多对于阵容
的调整空间。

魏震伤愈合练，防线上道保险

抵达球队后，奥斯卡并没有第一
时间投入训练，而是进行了简单的休
整，同时接受了相应的核酸检测。直
到上周六，主教练莱科才确认，“小金
人”即将参加归队后的首次合练。“他
是我们的队长，是我们最好的球员，非
常开心他能够回到球队。他已经在这
里效力了很长时间，但毕竟过去六个
月里他都没有正式比赛，如果现在让
我来评价他的状态，是有些不太职业
和不严肃的。”

对于奥斯卡的使用问题，莱科比
较严谨，毕竟这关系到球队之后赛季
的走势。此前几场比赛中，海港显现
了缺少奥斯卡作为场上核心的运转不
畅问题，但从教练组这几天的训练安
排来看，应该还是更倾向于让巴西人
循序渐进。队友们见到奥斯卡也非常
高兴，不仅是因为球队迎来了及时的
“补充”，同时大家更有种久别重逢的
感觉，而奥斯卡也一一与所有人击掌、
拥抱致意。妻儿不在身边的日子里，
球队和队友就成了他的家人，他即将
开启效力海港队的第六个赛季。

上周六和周日，奥斯卡随队进行
了两堂训练课，他显得相当活跃，看得
出来对于能够回到球队，并即将投入
到比赛当中感到兴奋。当然，在队友
们看来，奥斯卡多少还是有些“收着在
踢”，确切地说，大家都不清楚他的首
次亮相会在什么时候。从目前来看，
今天对阵河北队的比赛，奥斯卡还是
有可能进入到大名单当中，不过直接
首发的概率似乎并不大，参照莱科此
前对于新外援恩迪亚耶的使用情况来
看，安排奥斯卡替补亮相或许会是个
不错的选择。战平申花后，海港先后
将面对河北队和广州队，球队的目标
肯定是取胜，如果奥斯卡可以在这两
场比赛当中获得一些出场时间，那也
将有助于他在第一阶段最后一轮海港
与武汉三镇的这场硬仗来临之前，积
累更多状态。不过，要想看到一个百
分之百状态的“小金人”，应该还是得
到第二阶段时。

归队首训
找找感觉

■海港预计首发


